

9. 産業と教育の連携

北川村のような中山間地が持続していくためには、産業の構築と教育環境の整備を両輪で進めていくことが重要である。北川村では、15年間一貫教育を掲げた子育て・教育ビジョンを令和2年に策定し毎年改定を重ねているが、今年度はビジョンの中にマスタープランを策定し、今後5年間の方針を策定し、魅力的な子育て教育環境の構築に向けた道筋を決定する予定。

15才までに育てほしい子どもの姿

「ふるさとへの愛着と誇りを持ち、学ぶ意欲にあふれ、未来を切り拓く社会性豊かな子ども」

- 北川村に誇りと愛着を持ち、地域に貢献しようとする子
- 確かな学力を身につけ、身についた学力を社会に出て活かせる子
- 自分の考えや思いを相手に伝えることができる子
- 自分のことも他人のことも大切にできる子
- きまりを守り、自分のことは自分でできる子

15年一貫教育で目指したい姿

ビジョン4つの柱(詳細は裏面)

- 1 保小中の一体的な取組**
15年間の一貫した教育で誰ひとり取り残されず学ぶことができる魅力的な環境を創る
- 2 北川学**
地域資源を活かした探究的な学びを通じて、ふるさとへの愛着と誇りを育む
食育や外国語など、北川村ならではの特色ある教育活動を推進する
- 3 地域ぐるみ教育・企業との連携**
コミュニティ・スクールで学校・保育所と地域が協力し、企業と連携を図りながら地域全体で子どもたちを育む
- 4 子育て支援**
子育てしやすい環境を村全体で構築する

現状の取組

30年、50年先にも魅力的な教育環境を維持し、子どもたちの将来の選択肢の1つとして農業も視野に入る北川学を中心とする15年一貫した教育システムを構築

(例) 中山間地域の実情に応じた運営ができる
15年間一貫した新しい仕組みを新設
(既存の制度では対応できない部分については国や県に要望)

マスタープラン構築に向けて

北川村立 北川中学校
私たちが考えました!

大好きな北川村を
元気にしたいがやき!

「村を元気にしたい」「北川村ゆずの魅力を多くの人に知って欲しい」という中学生の想いから生まれた洗顔石けんです。

2022年11月1日(火)～
全国のウエルシアグループ(ウエルシア薬局・よどやドラッグなど)及び
モネの庭・北川村温泉・ゆずの花にて数量限定発売!

毛穴の黒ずみ汚れ・角質・ザラつき すっきり落とす!
化粧水の肌なじみがよい、ワントーン明るくクリアな素肌へ

高知県北川村ゆず使用 洗顔石けん

ユトワ 洗顔せっけん 80g(標準量)/800円(税込標準価格)

utona

企業と連携し、中学生がゆず石鹸を開発

日本農業新聞 2021年(令和3年)10月15日(金曜日) 中四国 ☆(12)

高知県北川村は、村内の佐北農園、地域の農業を対等としてスマート農業体験を実施した。北川小学校4年生7人が参加。同村の担当者は「村のユズ産業に親しみ、将来の職業の選択に役立ててもらいたい」としている。

2021年度、北川村は「教育・観光」に基づいた、魅力的な子育て教育環境構築の一環、地域資源を生かした探究的な学びを通じて、ふるさとへの愛着と誇りを育むことを目指している。

当日は、運搬機の操縦や、田舎道運転、安全守りシステム「安全見守りくん」の操作を体験。前週には、同村の野見山産園村長からスマート農業に関する授業を受けた。

児童は無難に屋外運搬機を操縦し、収穫が完了すると自動的にコンテナに収穫物を投入した。

高知県北川村 児童体験 ユズ産業に親しみ

「屋外運搬機 操縦楽しい」

e農

高知県北川村は、農業は大きなイメージがあるが、スマート農業で作業の効率化を図ることで、子どもたちにも魅力のある産業であることが伝わった。この機会を思い出し、村でユズを作る挑戦も考えてほしいと期待を込めた。

スマート農業の取組を村の子どもたちも体験

好奇心のトビラ授業 農業編

農業編 AGRICULTURE

ゆずの起源 知ってる?

ピンポイントで農業・除草剤の散布 1個 100円 1個 300円

公設公営塾「エソラ」でのチャレンジ (マルシェ、農業プロジェクト)

公設公営塾「エソラ」でのチャレンジ (マルシェ、農業プロジェクト)

ご清聴ありがとうございました！

